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2024-2025赛
季 CBA联赛继续
进行，携 16连胜前
往辽宁沈阳作战的
上海男篮，在最多
落后 17分的情况
下，凭借着出色的
韧劲，一度在末节
完成反超，但无奈
功亏一篑，最终以
114比 117不敌辽
宁男篮，被对手终
结16连胜。

客场加时不敌辽宁，大鲨鱼连胜终结却赢得掌声
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甩掉包袱甩掉包袱，，输球不输气质输球不输气质
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值得一提的是，在上海男篮飞往客场
的旅途中，发生了一件让所有人都颇感温
暖的故事。在全队搭乘的东航MU9949次
航班上，机组乘务长沈韵通过机上广播为
之前取得16连胜的上海男篮送上了暖心祝
福，“上海久事之前取得16连胜，他们正随
此次航班前往辽宁沈阳，准备迎战强劲对
手辽宁男篮。我们衷心祝愿球队比赛顺
利，也预祝球队在2025年再创佳绩。”

为了表达球队的感谢，待飞机平稳落
地之后，上海男篮代理主教练卢伟和助理
教练接君，为全体机组人员送上了精美的
萌鲨玩偶，“非常感谢全体机组人员对我们
的支持，包括所有上海球迷给到我们的加
油，我们会全力以赴，打好每场比赛，用表
现和成绩回馈大家。”

在机组成员中，头等舱乘务员周叠舟
是上海男篮的忠实球迷，就在飞行值勤的
前一晚他还在电视机前观看了上海男篮主
场战胜江苏男篮的比赛，“我从姚明时代就
开始关注和喜欢上海男篮了，从卢湾体育
馆到源深体育馆、东方体育中心，再到现在
的上海体育馆，只要自己有时间，我都会去
现场给球队加油。”

据周叠舟透露，由于自己的飞行值勤

班次都是预先进行安排，因此直到飞行准
备会上自己才得知上海男篮会搭乘此次
航班，“我是知道球队会在这一天飞沈阳，
但一开始我想的是球队会搭乘比较早的
航班去到客场，所以当乘务长告知说上海
男篮会乘坐这一架次的航班，自己内心是
挺兴奋的。”因为并非事先知晓，来不及准
备球衣的周叠舟特意准备了一份当天印
刷出版的《东方体育日报》，而封面人物恰
好是他非常喜欢的李添荣，“前不久正好
是他的生涯之夜，报纸的封面人物又是
他，所以我特意找了他签名，感觉特别有
意义，很有纪念价值。”

作为头等舱乘务员，周叠舟所服务的
区域包含了洛夫顿、布莱德索、王哲林、DJ·
威尔逊等球员。在为队员们做好服务的同
时，周叠舟也适时地表达了自己的球迷身
份，为队员们送上了自己的鼓励和支持，

“上飞机之前我就跟每个队员说了恭喜，因
为能够取得16连胜确实非常不容易。作为
球迷而言，肯定是非常高兴的。”待飞机安
全落地之后，周叠舟以及其他机组成员都
陆续和自己喜欢的队员们进行了合影，其
中外援洛夫顿受到了最多人的喜爱，“我们
机长特别喜欢洛夫顿，觉得他打球特别厉

害，确实球队在他加入之后，成绩一路上
扬。当然卢伟指导也是功不可没，希望球
队能够在他的带领下，成绩方面能够比上
赛季有所突破，向着联赛冠军发起冲击。”

在完成自己的所有工作之后，周叠舟
在自己的个人社交账号中晒出了与球队
的合照，并且写道：“作为上海男篮的死忠
球迷，能够有幸陪伴球队一同出征客场，
是一件无上荣耀的事情。感谢俱乐部以
及卢伟指导为全体机组成员送上的礼物，
希望球队能够继续连胜的脚步，而我也会
在电视机前为你们呐喊！”与此同时，身为
上海申花球迷的周叠舟也透露了自己的
另一个心愿，“为上海男篮球员们服务的
梦想已经实现了，希望未来有一天可以为
申花的将士们服务。”

在结束与辽宁男篮的比赛之后，上海
男篮将于今天傍晚时分前往下一个比赛地
——山西太原，备战与山西男篮的比赛。
作为本赛季的最大黑马，山西男篮目前已
22胜7负位列全联盟第二，其中主场战绩
13胜1负，是名副其实的“魔鬼主场”，因此
对于大鲨鱼而言，又一场苦战在所难免，但
相信球队将士们会做好足够的困难准备，
迎接挑战。

卢伟、杨鸣“相爱相杀”

此役客场面对辽宁男篮，上海男篮
遭受到了伤病的侵袭，近期状态火热的
洛夫顿因为膝伤作壁上观，李添荣、王
哲林等球员也均受到了流感的影响，但
都选择了带病出战。

在缺少洛夫顿的情况下，上海男篮
开局略显被动，替补登场的外援布莱德
索更是失误连连，被对手迅速将分差拉
开至两位数，但好在随着比赛的深入，
球队逐渐找到了自己的节奏和感觉，尤
其是老将刘铮，不仅在防守端有效地限
制了对方的核心外援弗格，同时在进攻
端也屡有建树，帮助球队稳定住场上的
局势。

易边再战，上海男篮再度展现出了
“鲨三疯”的风采，外援DJ·威尔逊和李
弘权两人联手单节合砍26分，帮助球队
抹平分差。三节战罢，球队仅落后辽宁
男篮1分。第四节，大鲨鱼外援布莱德
索连续被裁判吹罚进攻犯规，随后又因
为假摔被裁判技术犯规，随即被判罚驱
逐离场。尽管缺少了进攻端的发动机，
但极具韧性和战斗力的上海男篮依靠
着刘铮的关键三分以及王哲林的2+1，
将比分反超，但无奈最后时刻没有守住
微弱的优势，被对手终结16连胜，“我们
打得不错，尤其是韧劲这方面做得很
好。虽然我们第一节大比分落后，但大

家一直没有放弃。作为第一阶段排名
靠后的球队，我们还是需要向对手学
习，回去好好总结。”卢伟赛后肯定了全
队的发挥。

球队在缺少洛夫顿的情况下，尤其
是在布莱德索被判罚离场之后，球队的
进攻端缺少一个有效的发起点，“洛夫顿
的缺阵确实让我们少了一个进攻点。第
二阶段给他状态调得不错，很多战术也
是为他设计的，所以他不在对我们有影
响。但是每个队都会有伤病，而且像今
天布莱德索打得很好。我们球队不是靠
一个人完成连胜，是多点开花，所以他缺
阵的影响不是绝对的。”

虽然连胜的脚步被上届冠军终止，
但卢伟接手后给球队带来的改变显而易
见，他在赛后也着重提到了“平等”二字，

“无论是外援还是国内球员，包括核心队
员，都是一视同仁。因此，现在球队的气
质和战斗力都非常好，每个人都想去打
球，大家的拼搏精神很好，打球意愿都
非常积极。”随着连胜被终结，队伍心态
上的压力和包袱也有所缓解，“此前一
直和大家强调不要把连胜当做负担，
虽然有点遗憾输掉了比赛，但我们是一
支成长中的球队，中间有起伏也很正
常。这场比赛大家体现出的气质和韧
性，我是非常满意的。”

此役客场对阵辽宁男篮，也是上
海男篮代理主教练卢伟首次以主帅
的身份重返家乡比赛。无论是在机
场还是在酒店，都有不少辽宁球迷
等候其签名、合影，“我是土生土长
的沈阳人，所以回到家乡确实感觉
非常亲切，这是我第一次以主教练
的身份回来比赛，相对来说感觉还
是比较兴奋的。此前都是以运动
员、助教或者领队的身份回来，这次
确实感觉不一样。”职业生涯起步于
辽宁男篮的卢伟，曾在辽宁队效力
五个赛季，并且在退役后曾担任过
辽宁男篮的助教，因此对于这个对手
可谓是知根知底，“我曾在这里打过
球，知道辽宁队是一支非常顽强的球
队。尽管我们处于连胜状态，但我们
还是抱着学习的心态去拼我的家乡
球队。”

或许是因为卢伟率队重返家乡
的缘故，因此这场辽沪之争的赛前也
少了几丝剑拔弩张，多了几分温情怀
念。在上海男篮结束上午的踩场训
练之后，恰好和辽宁男篮打了个照
面，而辽宁队主帅杨鸣一眼就找到了
卢伟，调侃了几句老友，“16连胜不累
吗？太坚挺了！”这一瞬间，让不少球
迷的青春记忆被唤醒，尤其是杨鸣亲
吻卢伟的表情包更是在近期不断刷
屏社交网络，“我记得。那场比赛是
打东莞猎豹，我进了几个三分，最后
把比赛赢下来了，杨鸣当时可能是比
较激动。”卢伟回忆道。

同卢伟一样，杨鸣也对当时的场景
历历在目，记忆犹新，“我不记得是哪一
年了，已经很久了，但我记得是在东莞
的一场比赛，当时是在大朗体育馆。那
场比赛卢伟进了五个还是六个三分，反
正那场比赛是赢在他的手里了，最后
亲了一下，反正关系好，怎么样都行。”
对于曾经的同队室友，杨鸣毫不吝啬
自己的溢美之词，“我和卢伟从小就在

一起，是一个房间头对头的室友，而且
我们整个的篮球事业都是在共同发展
和成长的。他能率队取得这个成绩，
我非常为他感到高兴，同时我也不会
觉得有什么意外或是奇怪的，因为他
的为人处世以及对事业的执着程度，我
都非常清楚。他的性格踏实内敛，几乎
把所有的心血和精力都投入到了上海
男篮。所以对阵这样的球和教练会非
常有意思，而且比赛火药味少了很多，
亲和感会更多一些。”

尽管私下交情甚好，但回到球场
上，双方仍是各自为战，而两人之间
首次的主帅对决，也以杨鸣的险胜告
终，“非常有幸能够和曾经的队友，在
主教练的位置上交手，也是非常好的
一种寓意。两支球队打得非常精彩，
打到了最后一刻，算是为全国球迷带
来了非常精彩的比赛。”卢伟说道。

万米高空“追星”，球迷机组送上祝福

卢伟（左）与杨鸣相谈甚欢


